

ULTIMAS NOTICIAS

CRONICA INTERNACIONAL

La mano de Moscou agita la política francesa

(DE RADIO NACIONAL)

Roubaix.—Varios millares de manifestantes desfilaron por las calles principales protestando contra los decretos leyes.

Paris.—Esta tarde hablará por radio el ministro de Finanzas para justificar las nuevas medidas sociales.

Paris.—Es posible que Daladier se dirija por radio esta tarde al país.

Lille.—La agitación obrera continúa. Esta mañana se han celebrado manifestaciones obreras contra los decretos leyes.

Brest.—4.000 obreros recorrieron las calles cantando La Internacional y protestando contra los decretos leyes.

Paris.—Durante su estancia en la fábrica Renault los huelguistas ocupantes de la misma causaron graves desperfectos.

De este tenor son las noticias que durante todo el día han ido transmitiendo al mundo las agencias de noticias. Todas vienen a confirmar que a estas horas está viviendo Francia un momento de enorme tensión política. Nosotros habíamos supuesto ya que la ruptura del Frente Popular iba a ser difícil. Y efectivamente Mr. Daladier se encuentra ahora con que no puede romper con su pasado. Los que ayer le aclamaban, se levantan ahora de manera amenazadora. Pero toda esta agitación de Francia tiene una explicación: la de que Moscou tiene demasiados amigos metidos en puntos vitales de la política, del periodismo y de la vida francesa.

No importa que muchos periódicos hayan hablado en los últimos

días sensatamente, no importa que muchos elementos del país tuvieran las mejores disposiciones para el nuevo sacrificio tributario, no importa que el acuerdo franco-alemán hubiese sido aclamado por los partidarios de una verdadera pacificación europea. La mano de Moscou es todavía lo suficientemente fuerte para agitar hasta el fondo la política francesa, y al menor gesto de acercamiento hacia Alemania levantar contra el Gobierno Daladier a las masas populares.

La cosa tiene por eso una gravedad especial, y sin dar a las luchas, mítines y ocupaciones más importancia que la que tienen, no puede desconocerse que la situación es bastante grave.

La prensa inglesa al día siguiente de la partida de Paris de los ministros británicos, encuentra un tanto excesivos los movimientos de las masas populares francesas cuando se ha dicho que Francia tiene una admirable estabilidad política y que sabe soportar las transacciones más difíciles.

Todo el mundo estaba convencido de las magníficas virtudes de estabilidad que caracterizan a la burguesía francesa. Pero un representante típico de esta burguesía, el famoso Mr. Herriot ha celebrado una larga y misteriosa entrevista con el secretario del partido comunista, lo cual es interpretado como un másimo presagio para los destinos de Mr. Daladier.

Es cosa de preguntarse si gracias al masónico Mr. Herriot no van a ser puestas a prueba de modo definitivo las condiciones de resistencia de Francia.

CRONICA

Calma en los frentes

Ahora, los rojos se dedican a plantear batallas en Ginebra y París.—Antes eran pacifistas; ahora, guerreros.—Las huelgas y barricadas en Francia.—Unas palabras de «Frente Rojo».—Nosotros ganamos la guerra en el campo de batalla; en estos debían también mostrar sus arrestos

Siguen los rojos en plena quietud en todos los frentes de combate. Es natural. A las palizas recibidas que les dejaron prostradísimo hay que añadir el hecho de que ahora donde ellos tienen que ganar batallas no es precisamente en el territorio nacional, donde saben de sobra que son estériles todos sus esfuerzos, incluso la de resistencia ya que la famosa consigna de Negrín, «resistir, resistir» a costa de lo que sea, se ha quedado en agua de borrajas; pero en cambio pueden ganar batallas en Ginebra y en París.

Allí no se arriesga la piel y además se combate en el terreno y forma en que ellos, los marxistas, son maestros. Huelgas, tumultos, gritos, zancadillas y tal cual puñaladita trampa. ¡Cualquiera les aventaja en esa lucha! Los marxistas hace tiempo que se han quitado la careta. Aún no hace tres años preparaban la agitación de las masas bajo el lema «del proletariado contra la guerra». Ahora dicen todo lo contrario: «queremos que el mundo entero arde en nueva conflagración. ¡Viva la guerra!» Y porque dure la guerra en España realizan sobrehumanos esfuerzos.

También sin careta reconocieron que después del desastre del Ebro y del Segre y si además se reconocía la beligerancia a los nacionales, la causa soviética estaba irremisiblemente perdida. Para evitarlo buscaron la aún poderosa ayuda de los judíos que también se lo juegan todo en este empeño, como los rusos y comunistas que armaron en Francia una trapatiesta de las suyas, motivando hechos criminales como el incendio ocurrido en Marsella, huelgas generales con barricadas y luchas tremendas que no producen ni un solo resultado; alguna que otra manifestación de gran espectáculo que con tanta maestría suelen organizar y que aún tienen la virtud de poner la carne de gallina a los propietarios y a los cretinos de la clase media que están en medio alejados a costa de sufrir tantas vejaciones morales y materiales un día y otro.

Unas barricadas a la fábrica Renault tuvieron las suficientes fuerzas para ahogar el ánimo de Daladier e influenciar también al «premier» británico haciendo que el derecho incontestable de Franco y sus españoles honrados quede sin reconocimiento y trasapelado. Como es lógico, los marxistas se apuntan el éxito.

RADIO NACIONAL

Comercio infame

Los rojos españoles han demostrado repetidamente en que situación denigrante colocan a su sufrido pueblo. Los rojos saben demasiado bien que la guerra la tienen perdida, y alguno de ellos que sabe es una ilusión confiar en un triunfo en esta guerra, día a día ha visto aumentar sus cuentas corrientes en los bancos del extranjero. Claro está que no todos han tenido la misma suerte, y no todos como ellos tendrán el resquicio para escapar y disfrutar después del producto de sus robos, porque hay quien en la zona roja actuando de buena fé ha sido sorprendido por los chacales de la política marxista y llevado miserablemente engañado a los frentes de combate o mejor dicho a la muerte.

Mediante esta resistencia y esta actitud adoptada por los rojos se ha demostrado claramente que Negrín y los suyos, muy poco les importa la vida de estos millares de seres humanos, con cuyas vidas comercia lo mismo que con las armas y las municiones.

Lo que los rojos sienten es un verdadero odio a España. Hablan de invasión y desde hace mucho tiempo ellos se despojaron de su verdadera nacionalidad para servir al dictado de Rusia.

Hace mucho tiempo que los marxistas sienten verdadera antipatía al nombre de España. Cuando antes del 18 de julio de 1936 se gritaba por las calles ¡Viva España! ya consideraba el frente popular tal grito como un delito que castigaba duramente. Ellos gritaban ¡Viva la República! Y daban este grito porque estimaban que la República no era España.

El frente popular español, como todos los frentes populares, no era más que un instrumento del que se servía Dimitroff para mantener en servicio constante a estos esclavos de

la URSS. Ya en aquellos tiempos como decimos, se despojaron de su personalidad española para convertirse a España en objeto de comercio supepeditando su destino a la voluntad de una nación extranjera.

Los rojos llevados del odio que sintieron siempre hacia España, despojaron cuanto pudieron, su economía, su trabajo, su riqueza antes del 18 de julio y después de esta fecha ha continuado actuando el comité soviético de Barcelona en contra de España y por eso se paso hambre en aquella zona. Y así los pobres trabajadores del campo se ven despojados de sus cosechas y son saqueados los almacenes y todo en fin pasa a ser propiedad de los dirigentes marxistas.

Los dirigentes rojos ya especulan incluso con sus alimentos, después de haber saqueado los bancos y las casas particulares.

Hoy son saqueadas las huertas, mientras Negrín desencadena por el extranjero una nueva campaña de propaganda para que se acuda en beneficio de su población hambrienta.

Tenga bien en cuenta el mundo entero, que los viveres que sean enviados no servirán para aliviar el hambre de la zona roja. Esta seguirá padeciendo su miseria y su desesperación. Se trata de una nueva manobra de Negrín con vistas a nuevas especulaciones comerciales. La zona roja produce lo suficiente para el mantenimiento de todos aquellos infelices, pero a ellos no les interesa aliviar el hambre.

Sepa el mundo entero, y nuestros hermanos de la zona no liberada, que el pan solo les ha de llegar llevado por las manos de los soldados de Franco, que no han de tardar en llevárselo juntamente con el triunfo logrado por el empuje de sus armas victoriosas.

LA CUESTION COLONIAL

El viaje de Pirow

Almuerzo íntimo a personalidades alemanas

Berlin.—El ministro de defensa africano Oswald Pirow y su esposa dieron un almuerzo íntimo a un reducido número de invitados en el Hotel Adlon.

Entre los presentes figuraban el ministro de Economía del Reich Walter Funk, el comandante en jefe del Ejército alemán von Brauchitsch, el ministro surafricano en Berlín Doctor Gie, doctor Merensky, presidente von Gronau, teniente coronel Ilgen y el secretario de Legación Kuhlmann del departamento colonial alemán del Ministerio de relaciones Exteriores.

Su estancia en Italia solo durará un día

Roma.—El ministro surafricano de Defensa llegará a dicha capital el domingo por la tarde procedente de Berlín. Será recibido por el propio Mussolini y por el ministro Galazzo Ciano.

Pirow pasará un solo día en la capital italiana saliendo el lunes por la noche.

El periódico *La Tribuna* comentando la visita del ministro africano, declara que las conferencias del señor Pirow por Europa se relacionan

ciertamente con las demandas urgentes de Alemania. Comentando que durante los últimos veinte años el carácter de Mandato sobre los territorios entregados al África del Sur sobre todo el África Occidental alemana, y que los poseía casi como propiedad, facilitará en gran manera la solución que en sí está llena de dificultades.

FRONTON BALEAR

Hoy Domingo 27 de Noviembre de 1938 Tarde a las 5

Carmelo - Rego
contra
Barrenechea - Ricardo

Zulaica - Iriondo
contra
Echevarria - Trecet - Isasi
Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Martes partidos y quinielas.

EL PUNTO DE VISTA ALEMAN

Ante la Conferencia Panamericana de Lima

La campaña anti-germana en los Estados Unidos ha sido inspirada por los judíos.—Se señalan los peligros de la política de expansión de los EE. UU.

Berlin.—El periódico *Deutsche Diplomatisch Politische Korrespondenz* publica en su edición del sábado por la tarde, un artículo en el que desarrolla el punto de vista alemán en relación con la determinación del gobierno de los Estados Unidos de dar todo su apoyo a la Conferencia Panamericana.

Hace referencia a la salida del secretario de Estado americano Cordell Hull para Lima.

Llama la atención sobre la manera demostrativa con que la prensa norteamericana ha estado hasta estos días procurando espantar a las repúblicas suramericanas con los reportajes sobre una pretendida invasión germánica para con dicho medio hacer más favorable el deseo de Washington de dominar en el continente americano.

En su comentario el periódico declara que la audacia de dicha campaña antigermana ha sido inspirada por los judíos que han recurrido a dicho medio para vengarse de las medidas que se han tomado contra ellos en Alemania.

Ha pasado además de los límites del buen sentido y ha producido inquietud en toda la atmósfera internacional.

Aunque los intereses americanos no están envueltos en lo más mínimo, se han excitado los sentimientos

de odio en el pueblo americano y que los investigadores americanos quieren extender a todo el continente americano con objeto de que se acepte por las veintuna naciones que están representadas en Lima las doctrinas militares e ideológicas de Monroe.

Se están llevando a cabo esfuerzos para colocar en el orden del día de dicha Conferencia cuestiones de una importancia sin precedentes como el de la solidaridad militar de todo el continente americano, el empleo de los puertos suramericanos por los Estados Unidos por medio de su escuadra, la explotación de las minas y los recursos agrícolas por medio del capital americano y muchas otras cosas designadas para conseguir la dominación del Sur por el Norte.

Después de señalar los peligros de esta política de expansión que los Estados Unidos están buscando imponer sobre el continente americano, el periódico alemán termina insistiendo en que las aspiraciones económicas alemanas en el Nuevo Mundo están libres de toda agresividad y tutela.

En todos los lugares en donde juegan libremente las fuerzas económicas para el desarrollo del progreso, Alemania clama su parte.

La vida en la España Nacional

El Conde de Vellellano en Cabra

Córdoba.—El Conde de Vellellano y otras personalidades pertenecientes al consejo de la Cruz Roja Española juntamente con el alcalde, el Gobernador civil y otros, estuvieron en Cabra, escuchando de labios de su alcalde una exposición detallada del criminal atentado perpetrado contra aquella población civil por la aviación marxista el día siete del actual.

El Conde de Vellellano en nombre de la Cruz Roja hizo un donativo de 10.000 pesetas para los damnificados por el bombardeo con los cuales conversó.

Seguidamente dirigió un extenso telegrama a la Junta Superior de la Cruz Roja Internacional en el que le da cuenta de la visita realizada a dicha población y añadiendo que enviará un extenso documento explicando todos los extremos de este bárbaro atentado ilustrado con fotografías del mismo.

Un palmense adoptará a una huérfana por el bombardeo de Cabra

Córdoba.—Se han recibido los siguientes donativos para los damnificados a consecuencia del bombardeo de Cabra.

De los señores Cullera Hermanos 25.000 pesetas.

Del Primer batallón de Falange de Córdoba 1000.

Además se ha recibido el ofrecimiento de adopción de una niña huérfana por parte de una distinguida personalidad de Palma de Mallorca.

Niña, no seas estúpida

La situación de la España roja

Marineros fusilados

Perpignan.—Comunican de Barcelona que en Cartagena han sido fusilados varios marineros por haber abandonado sus buques en uno de los recientes bombardeos de la aviación nacional.

Sustitución de jefes y oficiales en el ejército de Cataluña

Perpignan.—Noticias de carácter oficial dan cuenta que después de las durísimas derrotas sufridas por el ejército marxista en el Segre ha sido preciso llevar a cabo una reorganización del ejército de Cataluña.

22 jefes y 70 oficiales han sido sustituidos por orden expresa del gobierno de Barcelona.

La prensa se ha visto imposibilitada de reproducir en absoluto ninguna noticia concerniente a la catástrofe de la explosión de los almacenes de la Jefatura de los servicios del ejército.

BOCCACCIO

Teatro Principal

Hoy y mañana - A las 3'30 - Últimos días

DOS RIGUROSOS REESTRENOS

FRASQUITA

Jamila Jodwana

La mejor opereta del famoso compositor Franz Lehár

CAPULLOS DE AZAHAR

Gracie Allen George Burns

Deliciosa y emotiva comedia musical

MARTES

GRANDIOSO REESTRENO

Coraceros de Prusia

Lil Dagover

En el mismo programa:

TODOS POR EL AMOR

Jan Klepura

BOCCACCIO

Cine Oriental

Hoy desde las 3'30

El Héroe Público núm. 1

En español, por Chester Morris

VUELO NOCTURNO

En español, por Helen Hayes

Mañana lunes KLONDISKE y EL EXPRESO FANTASMA

RIALTO

y

MODERNO IULTIMO DIAI

Hoy a las 3'30

EL BARBERO DE SEVILLA

CON Miguel Ligero Estrellita Castro Roberto Rey

MAÑANA LUNES: Una graciosísima comedia

NIÑA, NO SEAS ESTÚPIDA Hablada en español

Una exclusiva BALET y BLAY